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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）平成28年度病院事業会計補正予算について 

（２）平成28年度一般会計補正予算について 

（３）第９次滝川市交通安全計画の作成について 

（４）平成28年度国民健康保険特別会計補正予算について 

（５）平成28年度一般会計補正予算について 

（６）滝川市税条例等の一部を改正する条例について 

（７）国保事業費納付金の仮算定結果について 

（８）平成28年度一般会計補正予算について 

（９）臨時福祉給付金等の中間報告について 

（10）平成28年度一般会計補正予算について 

（11）平成28年度介護保険特別会計補正予算について 

（12）平成28年度一般会計補正予算について 

（13）特別養護老人ホーム緑寿園の建替えに伴う入所者負担増に係る激変緩和措置について 

２ 第４回定例会以降の調査事項について 

  別紙調査事項のとおりとすることに決定した。 

３ その他について 

  なし。 

４ 次回委員会の日程について 

  平成29年１月18日（水）13時30分からの予定で開催することを確認した。 

 

 

   上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。  厚生常任委員長  堀  重 雄 ㊞ 



 

平成28年11月24日 1 

 2 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 3 

 4 

       滝川市長 前 田 康 吉 5 

 6 

 7 

   厚生常任委員会への説明員の出席について 8 

 9 

 平成28年11月１日付け滝議第104号で通知のありました厚生常任委員会への説明員の出席要求について、次の者 10 

を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 11 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 12 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 13 

 14 

記 15 

 16 

 滝川市長の委任を受けた者 17 

市民生活部長      舘   敏 弘 18 

市民生活部次長      石 川 雅 敏 19 

市民生活部くらし支援課長    横 山 浩 丈 20 

市民生活部くらし支援課長補佐    澤 田 忠 信 21 

市民生活部くらし支援課係長    高 木 裕 子 22 

市民生活部くらし支援課係長    大 橋 晃 久 23 

市民生活部くらし支援課主任主事    金 子 憲 人 24 

市民生活部保険医療課長     原 田 暢 裕 25 

市民生活部保険医療課長補佐    岩 本 美 鈴 26 

市民生活部保険医療課長補佐    橋 本 景 子 27 

市民生活部保険医療課係長    大 崎 直 樹 28 

市民生活部保険医療課係長    茂 野 浩 一 29 

保健福祉部長      国 嶋 隆 雄 30 

保健福祉部福祉課長     杉 山 敏 彦 31 

保健福祉部福祉課長補佐     山 本 真紀子 32 

保健福祉部福祉課係長     浅 山 美栄子 33 

保健福祉部福祉課主査     薦 田 啓 之 34 

保健福祉部子育て応援課長    柳   圭 史 35 

保健福祉部子育て応援課係長    庄 野 憲 宗 36 

保健福祉部子育て応援課係長    小 山 さゆり 37 

保健福祉部子育て応援課主査    関 山 佳 世 38 

保健福祉部介護福祉課長     黒 川 靖 子 39 

保健福祉部介護福祉課主幹    谷 本 敏 史 40 

保健福祉部介護福祉課長補佐    土 橋 祐 二 41 

保健福祉部介護福祉課係長    木 村 雅 人 42 

保健福祉部介護福祉課係長    鈴 木 勝 敬 43 

保健福祉部介護福祉課主任級主事    半 澤 洋 志 44 



 

市立病院事務部長     田 湯 宏 昌 45 

市立病院事務部次長     椿   真 人 46 

市立病院事務部事務課長     堀   勝 一 47 

市立病院事務部事務課係長    鎌 塚 芳 奈 48 

市立病院事務部事務課係長    渡 辺 弘 行 49 

市立病院事務部事務課主査    高 林 宏 光 50 

 51 

 52 

                                  （総務部総務課総務係） 53 

 54 



 

第16回  厚 生 常 任 委 員 会 55 

 56 

                          日 時 平成28年11月25日（金） 57 

                              午前10時00分～  58 

                          場 所 第一委員会室 59 

 60 

○ 開   会 61 

 62 

○ 委員長挨拶（委員動静） 63 

 64 

１ 所管からの報告事項について（○印は臨時会関係、◎印は定例会関係） 65 

 66 

《市立病院》 67 

○（１）平成28年度病院事業会計補正予算について         （資料）事務課 68 

 69 

《市民生活部》 70 

◎（２）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）くらし支援課 71 

 （３）第９次滝川市交通安全計画の作成について         （資料）くらし支援課 72 

○（４）平成28年度国民健康保険特別会計補正予算について     （資料）保険医療課 73 

◎（５）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）保険医療課 74 

◎（６）滝川市税条例等の一部を改正する条例について       （資料）保険医療課 75 

 （７）国保事業費納付金の仮算定結果について          （資料）保険医療課 76 

 77 

《保健福祉部》 78 

◎（８）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）福祉課 79 

 （９）臨時福祉給付金等の中間報告について           （資料）福祉課 80 

◎（10）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）子育て応援課 81 

○（11）平成28年度介護保険特別会計補正予算について       （資料）介護福祉課 82 

◎（12）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）介護福祉課 83 

 （13）特別養護老人ホーム緑寿園の建替えに伴う入所者負担増に係る（資料）介護福祉課 84 

    激変緩和措置について 85 

 86 

 87 

２ 第４回定例会以降の調査事項について～別紙 88 

 89 

 90 

３ その他について 91 

 92 

 93 

４ 次回委員会の日程について 94 

 95 

 96 

○ 閉   会 97 
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第16回 厚生常任委員会 98 

H28.11.25 (金)10：00～ 99 

第 一 委 員 会 室 100 

開  会 １０：００ 101 

委 員 長 ただいまから第16回厚生常任委員会を開会いたします。 102 

 委員動静報告 103 

委 員 長 委員動静ですが、委員は全員出席。傍聴は清水議員、安樂議員、井上議員、東 104 

元議員が出席しています。また、報道としてプレス空知の傍聴を許可します。 105 

 １ 所管からの報告事項について 106 

委 員 長 （３）、（７）、（９）、（13）以外の報告事項は議案関連ですので、ご留意 107 

をお願いいたします。 108 

 それでは、（１）、平成28年度病院事業会計補正予算について説明を求めます。 109 

 （１）平成28年度病院事業会計補正予算について 110 

堀 課 長 （別紙資料に基づき説明する。） 111 

委 員 長 説明が終わりました。 112 

 質疑ございますか。 113 

（なしの声あり） 114 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 115 

 （２）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 116 

 （２）平成28年度一般会計補正予算について 117 

横山課長 （別紙資料に基づき説明する。） 118 

委 員 長 説明が終わりました。 119 

 質疑ございますか。 120 

（なしの声あり） 121 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 122 

 （３）、第９次滝川市交通安全計画の作成について説明を求めます。 123 

 （３）第９次滝川市交通安全計画の作成について 124 

横山課長 （別紙資料に基づき説明する。） 125 

委 員 長 説明が終わりました。 126 

 質疑ございますか。 127 

田  村 交通安全講話について、老人クラブに行って説明するだとか、私も一度どこか 128 

で聞いたことがあるのですが、使っているパネルがぼろぼろで、さっぱり魅力 129 

がないということだったのだけれど、せっかく講演をしても魅力ある講演でな 130 

いとどこに行っても同じことを言っているだけであって、２回行っても２回と 131 

も同じ。それじゃ全く意味がない。パネルの更新とか講師の方の教育ももっと 132 

すべきだと思う。効率がいいことを考えたほうがいいと思いますが、それに対 133 

していかがですか。 134 

横山課長 老人クラブにお伺いしているときに、平成21年、22年当時に購入した装置を使 135 

って行っている部分があります。今後、例えば市で持っているプロジェクター 136 

を使ってスライドを映写する装置もありますので、今回のご指摘を参考にもう 137 

一度振り返りながら資材についても検討していきたいと思いますし、また、教 138 

育をする嘱託職員の交通安全推進員を研修して、さらにスキルアップできるよ 139 

うな取り組みを行っていきたいと思います。 140 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 141 
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（なしの声あり） 142 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 143 

 （４）、平成28年度国民健康保険特別会計補正予算について説明を求めます。 144 

 （４）平成28年度国民健康保険特別会計補正予算について 145 

大崎係長 （別紙資料に基づき説明する。） 146 

委 員 長 説明が終わりました。 147 

 質疑ございますか。 148 

（なしの声あり） 149 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 150 

 （５）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 151 

 （５）平成28年度一般会計補正予算について 152 

茂野係長 （別紙資料に基づき説明する。） 153 

委 員 長 説明が終わりました。 154 

 質疑ございますか。 155 

（なしの声あり） 156 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 157 

 （６）、滝川市税条例等の一部を改正する条例について説明を求めます。 158 

 （６）滝川市税条例等の一部を改正する条例について 159 

岩本課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 160 

委 員 長 説明が終わりました。 161 

 質疑ございますか。 162 

副委員長 該当者は何人くらいいますか。 163 

岩本課長補佐 滝川市では該当者はいないと市民税係のほうから聞いております。 164 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 165 

（なしの声あり） 166 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 167 

 （７）、国保事業費納付金の仮算定結果について説明を求めます。 168 

 （７）国保事業費納付金の仮算定結果について 169 

原田課長 （別紙資料に基づき説明する。） 170 

委 員 長 説明が終わりました。 171 

 質疑ございますか。 172 

山  口 仮算定には基金取り崩しが入ったので、こういう数字になったということです 173 

が、ルールはそういうことだけれども、これから市町村の意見を聞いていくと 174 

いうことは、各自治体もそういうところが多数あると思うのですが、そういう 175 

意見を出しながら、また変更されていくということで理解してよいか伺います。 176 

原田課長 今回９パターンを設定していまして、いずれも所得の高い、低いが市町村によ 177 

ってありますし、医療費水準も高い、低いがあります。今回その中間をとった 178 

ということです。滝川市は北海道全体で見ますとどちらかというと所得水準で 179 

は、平均より下のほうという状況です。また、医療費の水準は平均より少し高 180 

い状況ですので、今回、仮算定の真ん中の数字をとったということについては、 181 

滝川市にとっては、まあまあ平均的な数字が出ているのかと思っています。今 182 

後、我々の分析のように、例えば基金を取り崩した部分や法定外に繰り入れし 183 

ている部分を見ますと逆転してしまうという結果も導き出されますので、それ 184 

は各市町村のほうから、いろんな意見が出てくると思います。それによって今 185 
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回第２回の仮算定という数値も示されますけれども、その中で修正されてくる 186 

部分はあるのかなと思っております。 187 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 188 

（なしの声あり） 189 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 190 

 所管入れかえのため、若干休憩します。 191 

休  憩 １０：３５ 192 

再  開 １０：３６ 193 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開します。 194 

 （８）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 195 

 （８）平成28年度一般会計補正予算について 196 

杉山課長 （別紙資料に基づき説明する。） 197 

委 員 長 説明が終わりました。 198 

 質疑ございますか。 199 

（なしの声あり） 200 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 201 

 （９）、臨時福祉給付金等の中間報告について説明を求めます。 202 

 （９）臨時福祉給付金等の中間報告について 203 

薦田主査 （別紙資料に基づき説明する。） 204 

委 員 長 説明が終わりました。 205 

 質疑ございますか。 206 

田  村 臨時福祉給付金ですが、見込み額は82.1パーセントしかないのだけれども、こ 207 

れはどういうことでこのような数字が出てきたのか伺います。 208 

薦田主査 現時点で82.1パーセントという数字ですが、あくまでも推定値になりますが、 209 

該当者と思われる方にのみ今回申請をしていただくことになります。その中で 210 

現在申請して、決定されている方が82.1パーセントとなっております。 211 

田  村 支給率は見込みなのです。見込みなのだから11月21日現在の数字ではないので 212 

しょう。21日がこうだとしたら、最終的には何パーセントの支給率を見込んで 213 

いるのでしょうか。 214 

薦田主査 開始から約２カ月程度経過しております。今、申請者の数もかなり落ちてきて 215 

はいるのですが、恐らくですが、これから伸びても２パーセント、もしくは３ 216 

パーセントの伸びではないかと予想しております。 217 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 218 

（なしの声あり） 219 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 220 

 （10）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 221 

 （10）平成28年度一般会計補正予算について 222 

関山主査 （別紙資料に基づき説明する。） 223 

小山係長 （別紙資料に基づき説明する。） 224 

委 員 長 説明が終わりました。 225 

 質疑ございますか。 226 

副委員長 花月保育所の保育実施委託料について、何人から何人にふえるのでしょうか。 227 

小山係長 当初見込みでは3,266人から、今回の補正による見込み人数は3,299人となって 228 

おります。 229 
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委 員 長 ほかに質疑ありますか。 230 

（なしの声あり） 231 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 232 

 （11）、平成28年度介護保険特別会計補正予算について説明を求めます。 233 

 （11）平成28年度介護保険特別会計補正予算について 234 

木村係長 （別紙資料に基づき説明する。） 235 

委 員 長 説明が終わりました。 236 

 質疑ございますか。 237 

（なしの声あり） 238 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 239 

 （12）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 240 

 （12）平成28年度一般会計補正予算について 241 

鈴木係長 （別紙資料に基づき説明する。） 242 

委 員 長 説明が終わりました。 243 

 質疑ございますか。 244 

（なしの声あり） 245 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 246 

 （13）、特別養護老人ホーム緑寿園の建替えに伴う入所者負担増に係る激変緩 247 

和措置について説明を求めます。 248 

 （13）特別養護老人ホーム緑寿園の建替えに伴う入所者負担増に係る激変緩和 249 

措置について 250 

鈴木係長 （別紙資料に基づき説明する。） 251 

委 員 長 説明が終わりました。 252 

 質疑ございますか。 253 

山  口 負担金額の試算についてですが、この算定方法はどのようにしたのか。 254 

 平成34年３月までということは、平成34年３月以降は、対象の人がいなくなる 255 

という予想でしょうか。 256 

鈴木係長 ユニット型個室の入居者の人数の推移ですが、平成29年から33年にかけて、毎 257 

年減少する形で試算をしておりますが、個室に入所されている方につきまして 258 

は、毎年入院や死亡されたりして、年々減っていくことが想定されます。定員 259 

140人ですが、その人数につきましては、年間対象見込み率25パーセント及び多 260 

床室移行見込み者10人を除いた金額を算出して、年々減っている人数をもとに 261 

して金額を算出しております。 262 

 ５年間とした理由ですが、こちらで平均入所している期間については、特養は 263 

３年３カ月程度と見越しております。それ以降の入所については、いろんな体 264 

調等を考えまして、５年以降については、対象者がいないような形で試算をさ 265 

せていただいている関係で５年間という形での期間を設定しております。 266 

土橋課長補佐 補足します。完全にゼロにならなくても、多床室がありますので、多床室をご 267 

希望される方には優先的に多床室を提供するなどして、５年以内に利用者負担 268 

がふえる方は、速やかに解消していきたいということで事業団と相談させてい 269 

ただいております。 270 

山  口 予想はそうかもしれませんが、残った場合の手当もあるのでしょうか。 271 

土橋課長補佐 残った場合の手当は、事業団のほうで負担をするとか、今、相談させていただ 272 

いておりますが、相手方のことなので、私どもが明言できることではないと思 273 
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っております。利用者負担はゼロにしようという観点で相談をさせていただい 274 

ております。 275 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 276 

（なしの声あり） 277 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 278 

 ２ 第４回定例会以降の調査事項について～別紙 279 

委 員 長 第４回定例会以降の調査事項について、別紙のとおりとすることでよろしいで 280 

すか。 281 

（異議なしの声あり） 282 

委 員 長 そのように決定します。 283 

 ３ その他について 284 

委 員 長 ３、その他について、委員から何かありますか。 285 

（なしの声あり） 286 

委 員 長 事務局から何かありますか。 287 

（なしの声あり） 288 

 ４ 次回委員会の日程について 289 

委 員 長 次回委員会の日程については、平成29年１月18日、水曜日、13時30分から開催 290 

を予定しておりますが、よろしいですか。 291 

（異議なしの声あり） 292 

委 員 長 以上で第16回厚生常任委員会を閉会いたします。 293 

閉  会 １１：００ 294 

 295 


